



CEDOC
FONS
A. VILADOT



Señalemos,

sistemos y

desfruemos

los

CHIVATOS

y

CONFIDENTES

Presencia obrera

Nuestra presencia es:

Nº 3

UNIDAD Y ACCION

Barcelona JULIO 19th B

Detención de 40 miembros de la oposición.

Entre los días 2 y 5 de Junio, la brigada Político-Social de Barcelona procedió a la detención de unas 40 personas (entre ellas varias mujeres) acusadas de pertenecer a organizaciones clandestinas comunistas y trotskista con raíces en Murcia y Valencia.

Después de estos detenidos unos treinta días, los detenidos han sido puestos en libertad provisional, pasando a disposición del tribunal de Orden Público.

Centenares de personas han firmado una carta dirigida al Ministerio de Justicia protestando por los malos tratos dados a los detenidos.

NOTICIAS

La fábrica textil Rifá, S.A., situada en Hospitalet ha comunicado a sus obreros su decisión de cierre para el día 9-7-64. Habiendo intentado indemnizarlos con una semanada por año de antigüedad en lugar de una mensualidad. Los obreros se han unido y están dispuestos a cobrar lo que -según la ley- les pertenecen. Algunos llevan 30 años en la Empresa. Esta fábrica como otras muchas no ha cerrado por crisis, simplemente los dueños han decidido trasladar la fábrica a un lugar más rentable. El plan de desarrollo les dá la razón.

Nos informan de la Empresa Titán-Lux, S.A., que debido al exceso de trabajo y a no querer aumentar la p. utilia, esta Empresa ha rogado a sus empleados trabajen sábados tarde y domingos mañana y al que se niega le hacen la vida imposible hasta que ha de marchar de la empresa.

HUELGAS EN EUXLADI

- 7-6 - Huelga en Lasarte - Fábrica de neumáticos Michelin. Violencia policial.
- Convenio Colectivo de la CAP EUSAIN (Más información 10-6)
- Lanzamiento de una hoja de la U.G.T. en Bilbao.
- 8-6 - Agitación en Trinchurre (Más información 13-6) .-Huelga en la CAP (consecuencia convenio 8-6).- Actitud del Gobernador.- Huelga en la Papelera Española de Rentería.- Huelga en Talleres Vega.- Huelga en Fundiciones Echavarria de Beasain.- Huelga en Ascensores Murgueta de Donosti.
- 9-6 - Michelin vuelve al trabajo.
- 10-6 - Información sobre el Convenio de la CAP.- Agitación en: IESA (Donostia)(Bidetxika).- AIA (Bilbao).- Michelin (Lasarte).- Y verde, S.A.

(Donosti).- Garage Moderno (Donosti).

11-6 - Continúa la huelga de la CAF y de la Papelera Española.- Acaba "Fundiciones Echevarría" Lock-out.- Agitación en Cementos Rezola (Añorga).

12-6 - Se han cerrado en el día 11-6 las siguientes empresas: Papelera Española, Tall Murgueza, Equipos Mineros Industriales, Fundiciones de Arriarán de Lezcano, Fundiciones Echevarría de Beasain, Fundiciones Estanda de Beasain.- Han habido despidos en: La Papelera Española, Forjas y Fundiciones de Beasain.- Huelgas en: "Cerámica Txindoki de Zaldivia y agitación en: Patricio Echevarría" Se extienden las huelgas en general.

13-6 - Aumento de sueldos en Trincherpo, el 12-6 de un 12%.- Vigilancia policial en el 11-6 en Pasajes.- Aumento de sueldos y agitación en IEZA (Bidebieta).- Huelga en "Equipos Mineros Industriales de Astiarraga.- Continúa la huelga iniciada la semana pasada en "Manufacturas Urrieta".- Situación en Orbegozo de Hermáni y Papelera de Zicuñaga. Reunión Sindical el 12-6 (Ver nota 11-6).

Represión: 3 despidos en Papelera Española de Tolosa.

37 " en la Fabrense de Alegría de Oria.

200 " de empleo y sueldo en Patricio Echevarría de Legazpia.

Todos despedidos en la CAF de S. Sebastián e Irún.

- Han cerrado por huelga 12-6: Papelera Española, S.A. de Rentería, Ascensores Mugueiza de Donosti, Equipos Mineros Industriales de Donosti, Fundiciones Echevarría de Beasain, Fundiciones de Estanda de Beasain.

- Paros parciales a: Forjas y Fundiciones de Beasain, Acumuladores Oxivel de Villafranca de Oria (3 despidos).

- Han vuelto al trabajo: Construcciones ZBZ de Beasain.

- 16-6 - Hay en esta fecha unos 6.000 obreros en huelga.- Agitación en Victorio Luzuriaga.- Empieza la huelga en 15-6 "Eguzkia de Villarreal".- Se normalizan el 15-6: Félix Echave de Zaldivia, Cerámicas de Txindoki de Zaldivia, Acumuladores Oxivol de Villafranca de Oria.
- 17-6 - Huelga en Laborde HNOS.- En Michelin se practican 5 detenciones, 4 en Donosti y 1 en Hernani.
- 19-6 - La huelga es casi general en todo Guipúzcoa. Hay en la actualidad de 15.000 a 20.000 obreros simultáneamente en huelga. Los huelguistas se encuentran sin "cuartos" y están produciendo una especie de rotación.- El 18-6 entran en huelga: Sacem y Alas de Villabona, Fábrica de Armas de Placencia.
- 20-6 - Han vuelto al trabajo: Fundiciones Estanda de Beasain, Fabronsa de Alegría de Oria.
- 23-6 - Continúa la huelga en la CAP de Beasain.- Huelga de pescadores en Ondarroa.- Vuelven al trabajo en 22-6: Patricio Echevarría, Alas, Sacem, Fundiciones Arriarán, Fundiciones Echevarría, Muelles y Aceros Eguzkia.
- 6-7 - Se cierran las emisoras de Arrate cerca de Eibar.- Radios Popular de Loyola y Radio Segura.

(de Apel)



HUMOR (Discursitos del "Paco" y del "Esteban")

Durante los días 7 y 8 de Julio hemos leído en los Diarios los discursos de D. Esteban Bilbao presidente de las Cortes del Reino y de las palabras de "su Excelencia el Caudillo de España Francisco Franco Bahamonde" con motivo de la jura de cargos de 150 nuevos procuradores y la inauguración de la octava legislatura de las Cortes. Entre otras hacemos resaltar las siguientes frases: D. Esteban Bilbao "sois los legítimos representantes de la vida nacional, (Muy Bien) "La democracia no nos gana nadie"

"Vivimos en comunicación y diálogo constante con el pueblo" (Si fuese un poco más sincero añadiría "a través de la Brigada Político-Social, La Guardia Civil y la Policía armada" y explicaría que clase de "contactos") "desterrada la plaga vergonzosa de analfabetismo" y las de "su Excelencia": "No hemos hecho los esfuerzos de estos 25 años para cristalizar solamente una situación política. Lo que nos interesa sobre todo es la continuidad" (que traducido al lenguaje obrero quiere decir: "hemos hecho grandes fortunas a vuestras expensas y ahora es cuestión de asegurar si que podamos continuar haciéndolas") "puestos a prueba en la trágica pero gloriosa Cruzada que nos fue impuesta" "con una ausencia de conciencia social en muchos de los que intervienen en el proceso productivo sin otra mira que el propio interés individual" "El Movimiento es así, un sistema político en constante desarrollo, el conjunto de los españoles que durante casi 30 años viven dentro del sistema político y jurídico, aceptando voluntariamente sus normas" "Lo importante y trascendente es que sea real el que el pueblo participe en la colaboración de las leyes, y que éstas en cuanto sea posible satisfagan sus anhelos y hagan triunfar el bien común sobre los intereses particulares inadmisibles en los cauces representativos". Si concedieran un Premio Nobel al cinismo seguro que se llevarían.

REFLEXIONES

Cuando nos detenemos a pensar y dirigimos la mirada hacia estos 25 años últimos ¡Qué vemos?. Unos que han ido "engordando" de una manera vertiginosa, incalculable, protegidos y asegurados a todo riesgo por unas fuerzas policiacas -que no reparan en medios- y más al fondo por todo un ejército, cuyos componentes también han "engordado lo suyo". Al otro lado nos encontramos nosotros, la clase obrera, cuyo único papel durante estos años ha sido: producir, producir, producir y es lógico nuestra clase y la suya se hallan enfrentadas en una lucha a muerte: nosotros o ellos.- Con una gran diferencia ellos luchan por conservar y aumentar a toda costa los capitales que les hemos ganado con nuestro trabajo, nosotros luchamos por hacer nuestro lo que nos pertenece y por conseguir una sociedad sin clases donde todos vivan del producto de su trabajo ¿Cómo han defendido su posición?; con todo lo que han tenido a su alcance, pero sobre todo con el terror.

Para que la explotación que de nosotros hace la burguesía le resulte "más lucrativa" tiene necesidad de unos elementos de coacción. Al acabar la guerra uno de los primeros elementos coactivos que puso fué el sindicato vertical- sin salida alguna para las aspiraciones y progresos auténticos de la clase obrera, como ya nos ha demostrado claramente la experiencia de estos años- pero también la experiencia nos ha demostrado en diferentes ocasiones que la solidaridad y la unión entre los obreros pueden contra todos esos monumentales tinglados que la burguesía tiene a su disposición.

Lo que nos ha pasado es que aún no hemos logrado de una manera continua que esta unión y solidaridad cristalicen y se extiendan entre toda la clase obrera y uno de los factores que más contribuyen a entorpecer e incluso romper esta unidad son los chivatos y confidentes: entre los servidores de la burguesía éstos les resultan de los más eficaces.

Nunca hasta ahora, en la historia del movimiento obrero se habían utilizado los chivatos y confidentes. Una clara muestra la componen las diferentes clases de individuos que cubren "estas plazas". Todo miembro del movimiento, Guardia de Franco, Falangistas, etc. etc., ya que éstos individuos tienen la obligación de "chivatar". Los jurados de empresa, en gran parte, son un nido de chivatos y confidentes.

Ésto es una clara muestra de que el régimen nos teme y considera que los obreros tienen una gran fuerza que hay que destruir por todos los medios, resultándole los chivatos uno de los más eficaces. Uno de los objetivos que tiene el régimen es el de que lleguemos a creer que hay chivatos por todas partes, para que de esta forma nos asustemos y no seamos capaces de hacer absolutamente nada.

Destruyendo o inutilizando a los chivatos y confidentes dejamos a la policía "sin ojos" por así decirlo. Los objetivos que debemos plantearnos en toda acción es la inutilización de los chivatos, para evitar que puedan frenar el proceso de unión entre todos los obreros, que conseguiremos acabar con la explotación.

"EN ESPAÑA NO HAY NADA QUE HACER..."

Es muy corriente oír decir - refiriéndose a trabajadores revolucionarios- que "no saben lo que buscan" "no hay nada que hacer aquí" "que son soñadores idealistas" "por que, desengañémonos en España no se puede hacer la revolución" "que llevamos muchos años de dictadura y la gente está aborregada"...etc., etc.

Pero ... es que quienes dicen esto no tienen en cuenta de que el proletariado español ha sufrido una de las persecuciones más cruentas de la historia del movimiento obrero, que la dictadura acabó con todas las organizaciones obreras existentes, que más de UN MILLÓN DE MUERTOS no fueron sólo en las batallas de la guerra civil, sino que se fusilaron días después de la guerra más de doscientos mil obreros, que nuestra historia no ha conocido otra represión más brutal que la represión franquista. Porqué en el fondo es la propia burguesía quien difunde estas ideas derrotistas de que "los españoles somos la peor raza", como si los pueblos fuesen o no revolucionarios por las características de su "raza". Esto no es más que una idea nazi.

"Pero es que no hay cojones"..., se nos dirá; "en cualquier país de Europa por muchos menos motivos de los que nosotros tenemos va a la huelga... en cambio nosotros".... Pero es que no se tiene en cuenta que en cualquier país de Europa la huelga está permitida, reglamentada y los sindicatos tienen fondos de huelga con lo cual el trabajador puede "seguir viviendo" durante la huelga. ¡Es que no se tiene en cuenta en España por hacer huelga se detienen a centenares de personas y se los acusa de "rebelión militar armada", repartiendo largas penas de cárcel, se despide a los trabajadores de las empresas declarándoles pactos de hambre, se maltratan y se deportan sin contemplaciones...?

Y a pesar de todo la Guardia Civil, la Brigada Político-Social, los

confidentes infiltrados en las fábricas, etc. la clase obrera ha dado grandes muestras de combatividad, ha ido a la huelga en numerosas ocasiones, teniendo en cuenta el sentido revolucionario que toda huelga tiene en nuestro país dadas las características antes apuntadas.

Claro que "los más inteligentes" nos dirán ..." si pero es que, huelgas todavía se pueden hacer, porque en Europa se consideran normales; etc., pero es que la revolución... es un infantilismo, porque nos invadirán los americanos, además está la OTAN ... vosotros no sois realistas" "existe una gran represión" pero claro está esta clase de timoratos, que en el fondo traicionan a la clase obrera con sus derrotismos no se acuerdan de que en Argelia, por ejemplo, también intervinio la OTAN y el ejército francés y que en Cuba "tampoco podía hacerse nada porque estaban los americanos" - por no citar otros casos - y que en Vietnam el pueblo está luchando por su liberación y acabarán por conseguir la victoria.

Parece ser que habrá que recordarles a esos "grandes teóricos" que el capitalismo no ha cedido nunca "por las buenas" y que toda revolución ha costado muchos años: muchos esfuerzos y no menos sacrificios. También habrá que decirles que para hacer la revolución bastan con que el pueblo oprimido y sobre todo la clase obrera se lo propongan y lo que esos "grandes teóricos" y timoratos debieran hacer - en vez de gastar tantas energías en el desaliento -, es dar conciencia al proletariado de su gran fuerza.

Solamente nos queda por añadir que la fuerza del proletariado y de las clases oprimidas es mucho mayor que la fuerza de la burguesía (la propia burguesía es consciente de ello, por eso ha creado ese gran aparato de represión que es el ejército, la guardia civil, la policía armada, la brigada políticosocial, etc.), Dicho luego, queda mucho camino por

recorrer, pero la clase obrera en Cataluña y en toda la Península ha dado ya los primeros pasos, sin ninguna organización, con grandes dificultades, pero que estos primeros pasos son el camino ininterrumpido que lanzará a todo el pueblo opprimido a la lucha por su liberación, a pesar de toda la oposición, de toda la propaganda envenenadora que pretende destruir la conciencia de clase.

La historia nos demuestra que cuando el proletariado se lanza a la lucha en estrecha unión, tarde o temprano acaba por conseguir la victoria.

ORGANICÓMONOS

La unidad es la base de nuestra acción. No podemos permitir que nos dividan, que nos diluyan nuestra acción. Si queremos lograr nuestro objetivo, si queremos luchar en defensa de nuestros derechos hasta eliminar la clase que nos explota, hemos de procurar ante todo la unión.

La represión busca a toda costa destruir nuestra unión y así disgregar nuestra acción. Para esto se sirven de los chivatos, confidentes, infiltrados, esos seres vendidos que ingenieros están con nosotros para traicionarnos luego a nuestras espaldas. Hay que estar alerta ante esta gente. No podemos permitir que se nos mezclen en nada.

Ante estos seres hemos de tomar una posición, que será, primero descubrirlos, denunciarlos después a todos hasta llegarlos a eliminar del todo.

Es necesario desarrollar nuestra información. Cuando descubramos uno, señalémosle ante todos, démosle a conocer quién que los demás se aparten y le aislen. Procuremos que todos lo conozcan para que no le hablen y aislado no mermé nuestra acción.

Organicómonos, hágamos todo lo que sea necesario para dar **U** **B** **o** **C** **y**

denunciarlos a todos nuestros compañeros. Esto evitará entre nosotros el estado de inseguridad que se tiene cuando se desconoce al enemigo oculto y además destruirá el bulo de ciertos obreros que ven chivatos en todas partes.

Nuestra acción nos exige estar libres de infiltraciones peligrosas.

Hay que acabar con la infiltración de la policía y de la empresa ante los obreros mediante la señalización, aislamiento y destrucción de los chivatos y confidentes. Propagámoslo y lo lograremos.

- - - - -

Os solicitamos de nuevo (como os pedimos en la última revista *presencia obrera*) que recojáis todos los comentarios, sugerencias, críticas y opiniones de todos nuestros compañeros trabajadores revolucionarios.

Nuestra revista está abierta a la colaboración de todos los trabajadores conscientes, toda información, sugerencias, críticas, etc. que se nos envíen, las iremos publicando a medida que nos lleguen.

Con el esfuerzo de todos es como lograremos hacer marchar, de forma cada vez más acelerada, la revolución socialista.

EDITAL

Front Obrer de Catalunya
Federado con el FAI